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Поблагодарить,  
а не «отблагодарить»

Если вы видите на дороге сотруд-
ников ГИБДД в парадной форме –  
значит какой-то праздник, и появ-
ляется надежда, что наказывать и 
штрафовать сегодня вроде бы не 
должны. В Новый год они надевают 
шапку Деда Мороза и, останавливая 
машины, дарят детям пассажиров 
конфеты, 8 марта – женщинам-води-
телям цветы, на День Победы раздают 
георгиевские ленточки. 

Но часто ли в свой профессио-
нальный праздник, 3 июля, в день 
ГИБДД, дорожные полицейские по-
лучают поздравления и благодарность 
от участников дорожного движения? 
Многие даже и не знают, что есть такой 
праздник. Не выходной он и у самих 
инспекторов – они, как обычно, будут 
на службе. Скажете, мол, за что их 
благодарить, это их работа. Но спро-
сите об этом у сотен пострадавших в 
ДТП, которых дорожные полицейские, 
рискуя жизнью, вытаскивали из горя-
щих и искореженных машин. Спросите 
у водителя КамАЗа, который уснул на 
морозе, и гаишники, обнаружив его, 
доставили полузамерзшего в област-
ную больницу. Спросите женщину с 
ребенком, которую патруль Госавтоин-
спекции буквально недавно вытащил 
из горящего здания – по лестнице эва-
куировали их с верхнего этажа прямо 
над очагом возгорания. Ивановская 
роженица точно не забудет, как еха-
ла уже с потугами через все пробки 
с мигалкой в роддом в патрульной 
машине ГИБДД. Несколько лет назад 
был случай, когда инспектор принимал 
роды на трассе – тоже наш, иванов-
ский. Ему отдельный привет. Хорошо 
бы им встретиться с тем ребенком, 
который наверняка уже сейчас вырос. 
Шикарный был бы сюжет для фильма. 
А кто останавливает одуревших от 
наркотиков и алкоголя подонков, по-
тенциальных убийц за рулем, которые 
на полной скорости несутся по городу? 
Именно они, сотрудники ГИБДД, ри-
скуя жизнью ежедневно – просто на 
работе. Спасали и людей, и зверей: 
лося, пострадавшего от столкновения 
с машиной, котенка, застрявшего в 
моторном отсеке автомобиля. Наши, 
ивановские инспекторы, скромно не 
ведут подсчет своим подвигам. Зря, 
наверняка можно было бы уже напи-
сать целую книгу о них. А мы все только 
анекдоты повторяем: «останавливает 
гаишник машину», ну и так далее, кто 
смешнее. 

Мир меняется, обстановка на до-
рогах тоже. Строятся новые пути 
сообщения, хорошие скоростные 
трассы, на которых хочется разо-
гнаться. Мы раздраженно смотрим 
на посты ГИБДД, которые заставля-
ют притормозить, сдерживают наши 
скоростные порывы. Но именно этим 
сдерживанием они и оберегают нас, 
порой от самих себя. Если с этой 
стороны посмотреть на человека с 
жезлом, то разве не нормально было 
бы хотя бы один раз в году, 3 июля, 
поздравить инспекторов с их профес-
сиональным праздником? Провести 
этакий флешмоб: остановился около 
поста ГИБДД, посигналил, пожелал 
всего хорошего – просто дружеский 
жест. Не «отблагодарить» при из-
вестных обстоятельствах, а искренне 
поблагодарить. Есть же за что.

Ольга Хрисанова

БОЛЬШИНСТВО 
СКАЗАЛО «ДА»

В Ивановской области проголосовали 64,2% избирателей

текст: Наталья Мухина фото: Владимир Смирнов ТАСС

В течение предыдущей недели, с 25 июня по 1 июля, по всей стране проходило 
общенародное голосование по поправкам в Конституцию Российской Федерации. 

В нашем городе штатно работали все избирательные участки. 

Несмотря на то что из-за 
пандемии у многих горожан 
были опасения насчет лич-
ного участия в голосовании, 
риски заразиться на участках 
были сведены к минимуму. 
Все дезинфекционные меры 
выполнялись дотошно: при 
входе измеряли температуру 
(под дистанционные термо-

метры нужно было под-
ставить запястье), на руки 
прыскали антисептиком, 
выдавались одноразовые 
перчатки и ручки. 

Чтобы не подвергать 
граждан опасности зараже-
ния, в этом году избирком 
впервые проводил голосова-
ние также и на открытом воз-

духе. Избирательные участки 
развернулись буквально в 
каждом городском дворе. 

Организаторы были 
заинтересованы в том, чтобы 
свое мнение выразили как 
можно больше людей – часто 
члены избирательных комис-
сий обзванивали квартиры 
и обходили частные дома, 

чтобы предупредить каждо-
го: сегодня можно безопасно 
проголосовать на улице. В 
первую очередь такие меры, 
конечно, были предприняты 
для пожилых людей, которые 
вынуждены соблюдать са-
моизоляцию и ограничивать 
контакты.

Продолжение на стр. 4
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Еще одна  
пешеходная зона

Дорогие читатели! В городе сейчас активно 
ведутся дорожные работы. В этом году объектов 
много, и все они разные. Стараемся подходить к 
каждому участку индивидуально: где-то достаточно 
качественной замены покрытия проезжей части и 
тротуаров, где-то нужно обустроить дополнитель-
ные пешеходные переходы или парковочные кар-
маны. На улице Ленинградской в рамках ремонта 
появится новая пешеходная зона с площадкой для 
тихого отдыха.

История благоустройства этого района берет 
начало в далеком 2014 году – именно тогда в город-
ской администрации задумали создать там Аллею 
Блокадников. Согласитесь, где, как не на улице с од-
ноименным названием, быть месту памяти подвигу 
жителей блокадного Ленинграда. Начали готовить 
проект. Один ряд деревьев тогда еще находился за 
забором областного учреждения дополнительного 
образования, поэтому, чтобы сформировать пусть 
небольшую, но настоящую аллею, перевели участок 
земли в городскую собственность.

В этом году мы решили завершить начатое и 
создать в этом месте пешеходную зону. Получается 
очень уютное место: широкий тротуар от Союзной 
улицы до переулка Менделеева, дорожки огибают 
чудесные липы, вдоль пешеходного маршрута поя-
вятся скамейки, ближе к Красных Зорь – площадка 
круглой формы, вымощенная плиткой. Тротуар 
линзой (бордюр утоплен), выше грунта – для отвода 
воды.

Серьезно проработали и создание сопутству-
ющей инфраструктуры. Ремонтируемый участок 
автомобильной дороги соединяет улицу Кузнецова с 
улицей Парижской Коммуны. Появится много парко-
вочных мест, это актуально – рядом родильный дом. 
Организуем и отдельную парковку для автобусов на 
конечной 100-го маршрута.

Теперь, когда благоустройство этого участка 
близится к завершению, мы уже можем вернуться к 
идее создания здесь памятного места. Председатель 
гордумы Александр Кузьмичёв меня в этом поддер-
жал. А что думаете вы?

текст: Ольга Хрисанова

Семья переезжала на ПМЖ с крупногабаритным 
грузом, который отправлялся другим транспортом. Об-
стоятельства изменились, и сыну Галины Александров-
ны, Виктору, пришлось его сопровождать. За два дня до 
отправления автобуса он сдал свой билет, написал, как 
положено, заявление на возврат денег, открыл для этого 
счет в банке, и в кассе его заверили, что рассчитаются 
с ним в ближайшее время. Сам Виктор не догадался, да 
и кассир не предупредил, что хорошо бы сделать копии 
документов. Деньги за билеты не приходили в течение 
шести месяцев. И только после вмешательства редак-
ции «Рабочего края» ситуация поменялась.

С письмом Галины Александровны (как оказалось, 
известного и заслуженного в областном центре педагога, 
вдовы боевого офицера) мы обратились к предпринима-
телю, который занимается пассажироперевозками, –  
Геле Джишкариани. Сначала он высказал сомнения в 
правдивости истории: мол, с ситуацией он незнаком, 
и вообще, мошенников немало, пусть покажут копии 
билетов и прочее. Но в то же время готов был лично 
переговорить с Галиной Александровной для выясне-
ния всех обстоятельств. Видимо, заслуженный педагог 
все-таки смогла убедить предпринимателя, что не стала 
бы ради наживы выстраивать мошенническую схему, 
писать письмо в редакцию известной газеты, полгода 
звонить в администрацию транспортного предприятия, 
если бы не имела право на возврат своих средств за 
неоказанную услугу. 

Гела Джишкариани, как руководитель предприя-
тия, дал поручение найти заявление сына женщины и 
деньги вернуть. Но еще месяц Галине Шестериковой 
пришлось переживать. Всё это время мы в редакции 
были в курсе всех переговоров. «Неужели, чтобы 
вернуть свои деньги, я должна так унижаться, выслу-
шивать упреки и укоры за то, что не могла предъявить 
копии билетов, – писала нам Галина Александровна. –  
А ведь наше заявление у них осталось, наше место в 
автобусе было свободно, когда он отправлялся в Сева-
стополь. И если они продали этот билет во второй раз, 
бухгалтерию они свою наверняка сверяли и видели, 
что лишние деньги остаются. А они немалые: цена 
билета 3500 рублей. И чтобы их вернуть, приходится 
терпеть такие унижения».

После нескольких звонков из редакции «РК» в бух-
галтерию автостанции, где потерялось давнее обраще-
ние на возврат, буквально накануне этой публикации, 
деньги за билет семье Шестериковых пришли. Через 
полгода! Галина Александровна написала нам: «Огром-
ное вам спасибо за помощь! Но неужели настало такое 
время, что при любом взаимодействии с социумом 
нужно подстраховать себя на всякий негативный исход? 
Неужели только СМИ способно воздействовать на про-
фсовесть людей, создающих нам проблемы?»

Что тут скажешь? Вывод один: сохраняйте ко-
пии всех документов, пригодятся 

обратная связь

«Неужели настало такое время?»
К ситуации пришлось подключаться редакции

В «Рабочий край» обратилась Галина Александровна Шестерикова с просьбой разобраться в 
ситуации. Дело в том, что в декабре прошлого года они с сыном приобрели  

на автостанции в торгововом центре РИО два билета до Севастополя.

Пишите на почту редакции rk_news@mail.ru  
или СМС на телефон 8 (920)-340-70-55  
с пометкой «для Шарыпова».

Несмотря на то что в целом 
очередь в дошкольные учреждения 
постепенно сокращается, проблема 
остается – только во Фрунзенском 
районе Иванова своего места в 
группе ждут 350 человек. Сейчас в 
детсаду № 75 обучается всего 80 ма-
лышей, а после того как завершится 
строительство, можно будет принять 
еще 90 – количество воспитанников 
вырастет более чем в два раза. 

На строительство потратят  
115 млн рублей из федерального 
бюджета, работы ведутся в рамках 
нацпроекта «Демография». Сейчас 
заключен контракт на 72 млн руб- 

лей. В рамках договора подрядчик 
смонтирует коробку здания, сделает 
кровлю и окна, проведет внутренние 
и наружные коммуникации, а также 
благоустроит прилегающую терри-
торию. На оставшиеся деньги сейчас 
заключается второй контракт – по 
нему сделают внутренние работы: 
установят сантехнику, мебель и про-
ведут электричество. 

На первом этаже нового здания 
будут заниматься малыши – в воз-
расте до трех лет. На втором распо-
ложат две группы для воспитанников 
до четырех лет. Также в пристройке 
запланированы пищевой, бытовой 

и медицинский блоки. Для каждой 
группы предусмотрят два выхода 
и пассажирский лифт. На уровне 
второго этажа разместится переход, 
который соединит пристройку с 
имеющимся зданием 

Пристроят!
У детского сада появится новый корпус

текст/фото: Наталья Мухина

На улице Павленко (недалеко от улицы Некрасова) строится дополнительный 
корпус детского сада № 75. Сейчас уже заложен фундамент, 

утеплен подвал, возводятся кирпичные стены первого этажа

В июне в Иванове открыли детский 
сад в Рождественском микрорайоне. 

Он рассчитан на 240 мест. Учреждение 
такой же вместимости сейчас строят 

на улице 1-й Камвольной. Кроме того, 
190 дополнительных мест подготовят 

за счет переоборудования помещений 
в имеющихся детсадах. 
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Александр Кузьмичёв,  
председатель Ивановской городской думы

  Ивановский акцент

13 сентября ивановцы выберут 
представителей своих интересов 

в городской думе
24 июня на очередном расширенном заседании городской думы был 

принят ряд важных решений. 
Депутаты в рамках поддержки представителей бизнеса и предпринима-

тельского сообщества в условиях пандемии приняли решение об установ-
лении отсрочки на уплату арендных платежей по договорам аренды земель-
ных участков, находящихся в муниципальной собственности. 

Также было принято решение о назначении даты выборов депутатов 
Ивановской городской думы VII созыва. Днем голосования на муниципальных 
выборах является второе воскресенье сентября, в котором истекают полномо-
чия депутатов представительных органов муниципальных образований. Таким 
образом, выборы депутатов от населения города пройдут 13 сентября 2020 го- 
да. Депутаты избираются жителями на основе всеобщего равного и прямого 
избирательного права при тайном голосовании сроком на пять лет.

В связи с назначенными выборами было принято решение о внесении 
изменений в порядок и сроки формирования наказов избирателей на 2021 год.  
Традиционно наказы избирателей на следующий год даются избирателями 
на собраниях, не позднее 1 июля, до утверждения бюджета города во время 
встреч депутатов с избирателями своего избирательного округа. В этом 
году принято решение о переносе даты формирования наказов на 15 октя-
бря 2020 года. Именно до этой даты вновь избранные депутаты Ивановской 
городской думы VII созыва представляют перечень наказов, полученных во 
время встреч с избирателями своего округа. Поэтому предлагаю жителям 
после избрания представителей своих интересов активно включиться в 
общую работу по формированию перечня наказов, которые будут реализо-
вываться в 2021 году. 

Обычно в рамках исполнения наказов избирателей проходят ремонт-
ные работы и укрепление материально-технического состояния муници-
пальных образовательных учреждений, установка игрового и спортивного 
оборудования на придомовой территории, а также выполнение работ по 
благоустройству территории округа. Но депутаты также активно работают 
над бюджетом города по финансированию проектов развития и участвуют в 
составлении перечня работ по благоустройству на год. 

Несмотря на то что объявлены выборы в Ивановскую городскую думу 
VII созыва, депутаты продолжают нормотворческую работу, работу по 
выполнению наказов избирателей и реализацию запланированных проектов 
на округах. 

В Ивановской области завершился 
фестиваль «Зеркало». Он стал первым 
в стране кинособытием, которое 
целиком прошло в интернете.  
С 25 по 30 июня ивановцы (и не 
только) могли увидеть фильмы из 
конкурсной программы и другие 
картины международного кинофорума 
на платформе tvzavr и на телеканале 
«Барс». 
Всего за шесть фестивальных дней 
было показано более 30 фильмов в 
пяти программах. В прямом эфире 
прошло 33 специально подготовленных 
мероприятия: публичные диалоги, 
круглые столы, панельные дискуссии. 
Организаторы осваивали разные 
форматы. Программы передавали из 
Юрьевца. Для этого на территории 
старинного пивоваренного завода 
построили фестивальную студию. 
Ведущими эфиров были генеральный 
продюсер МКФ «Зеркало», кинокритик 

Константин Шавловский, куратор 
программы российского кино «Свои», 
киножурналист Елена Слатина, 
киножурналист Максим Заговора и 
продюсер «Зеркала» Александра 
Ахмадщина.
Организаторы фестиваля сообщают, 
что в этом году стримы суммарно 
посмотрели более двух миллионов 
человек. 
Во время онлайн-закрытия, как и на 
обычном кинофестивале, вручили 
призы. Так, Гран-при фестиваля 
достался фильму «Назир» режиссера 
Аруна Картика (Индия, Нидерланды, 
Сингапур). Приз за лучшую режиссуру 
жюри присудило картине «Без особых 
признаков» режиссера Фернанды 
Валадес (Мексика, Испания), награда 
за профессиональные достижения 
досталась фильму «Одинокая 
скала» Алехандро Телемако 
Таррафа (Аргентина, Мексика, 
Катар, Великобритания). Приз «За 
вклад в кинематограф» имени 
Андрея Тарковского получил Михал 
Лещиловский – режиссер монтажа 
картины «Жертвоприношение».
Приз жюри молодых критиков 
«Голос», а также приз зрительских 
симпатий по результатам голосования 
в соцсетях достался фильму «Кот в 
стене» режиссеров Веселы Казаковой 
и Мины Милевой (Болгария, Франция, 
Великобритания).

В этом году в Иванове планируют отремонтировать 100 дорог частного сектора. 
Для этого используют 20 тысяч тонн асфальтобетонной крошки, оставшейся после 
снятия старого покрытия с центральных улиц, которые ремонтируют в рамках 
нацпроекта «Безопасные и качественные автомобильные дороги»
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Кадастровым инженером Орловой Маргаритой Владимировной почтовый адрес: 153038 г. Иваново, пр. Текстильщиков, д. 113Б, кв. 27 , 
ritycik_911@mail.ru , контактный телефон 89023188609, № квалификационного аттестата 37-14-7, номер регистрации в государственном 
реестр лиц, осуществляющих кадастровую деятельность -29444, в отношении земельных участков с К№37:24:040937:19, 37:24:040937:49, 
37:24:040937:120, 37:24:040937:129 расположенных по адресу: Ивановская область, г.Иваново, в районе завода ИСПО, Сад. некомм. тов. 
«Юбилейный-1» и с К№37:24:040936:1 по адресу: Ивановская обл., г Иваново, ул. Отдельная, СНТ «Дружба», участок 1 выполняются када-
стровые работы по уточнению местоположения границ земельных участков.
 Заказчиком кадастровых работ является СНТ  «Юбилейный-1» тел.89605079097, ОГРН: 1033700062769,  ИНН: 3702017770, зарегистриро-
ванное по адресу: Ивановская обл., г.Иваново, Полевой проезд, д.9, 3.
Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения границ состоится по адресу: г..Иваново, ул. Смирнова, д.6/1,  
1 этаж, офис 13  «04» августа   2020г. в 13 часов 00 минут.
С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться по адресу: 
г. Иваново, ул. Смирнова, д.6/1, 1 этаж, офис 13 .
Обоснованные возражения относительно местоположения границ, содержащихся в проекте межевого плана 
и требования о проведении согласования границ земельных участков на местности принимаются с 03.07.2020
 по  04.08.2020 по адресу: г. Иваново, ул. Смирнова, д.6/1, 1 этаж, офис 13.
Смежный земельный участок, с правообладателями которого требуется согласовать местоположение границ:

- Ивановская область, г.Иваново, в районе завода ИСПО, Сад. некомм. тов. «Юбилейный-1» с кадастровым номером 37:24:040937:20;
- Ивановская область, г.Иваново, в районе завода ИСПО, Сад. некомм. тов. «Юбилейный-1» с кадастровым номером 37:24:040937:50;
- Ивановская область, г.Иваново, в районе завода ИСПО, Сад. некомм. тов. «Юбилейный-1» с кадастровым номером 37:24:040937:117;
- Ивановская область, г.Иваново, в районе завода ИСПО, Сад. некомм. тов. «Юбилейный-1» с кадастровым номером 37:24:040937:108;
- Ивановская обл., г. Иваново, Сад.неком.тов. «Дружба» (ИЗТС), ул.Отдельная с кадастровым номером 37:24:040936:2;
- Ивановская обл., г. Иваново, Сад.неком.тов. «Дружба» (ИЗТС), ул.Отдельная с кадастровым номером  37:24:040936:6;
- Ивановская область, г. Иваново, Садовое неком. товарищество «Дружба», ул. Отдельная с кадастровым номером  37:24:040936:25.
При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, а также доку-
менты, подтверждающие права на соответствующий земельный участок.

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ 
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Два миллиона зрителей

Впервые за несколько недель суточный прирост больных  
с коронавирусом в Ивановской области опустился ниже отметки  

в 70 человек. Судя по данным официальной статистики,  
с каждым днем уровень заболеваемости плавно снижается

Уже почти три тысячи ивановцев вылечились от коронавируса. Однако расслаблять-
ся рано. Около 700 человек продолжают лечение в перепрофилированных медучреж-
дениях области. Многие из них (почти треть) нуждаются в кислородной поддержке. 

Медики напоминают о том, что новая коронавирусная инфекция легко и быстро 
распространяется, если не соблюдается социальная дистанция. Пример тому – обще-
житие ИвГУ. На этой неделе там выявлено пять заболевших среди иностранных студен-
тов. В итоге всё здание закрыто на карантин. 

С прошлого четверга в Ивановской области было зафиксировано еще пять смертей 
от коронавируса (всего же скончалось 44 заболевших). 

Тем не менее ситуация контролируема, и это позволяет областным властям посте-
пенно снимать жесткие ограничения. С понедельника, 6 июля, возобновляют действие 
социальные карты и транспортное приложение универсальных карт школьника. В 
общественном транспорте на муниципальных и межмуниципальных маршрутах вновь 
заработают терминалы по приему карт. 

 Также разработан регламент для возобновления работы крупных торговых цен-
тров. Открытия намечено на 7 июля. 

УЖЕ МЕНЬШЕ 
СЕМИДЕСЯТИ

«Десятка» снова в пути
С 1 июля по маршруту № 10 возобновлено регулярное движение автобусов. 
Это единственный маршрут общественного транспорта, который проходит по 
улице Некрасова. Жители этого района оставались без возможности уехать на 
автобусе с марта. 
Теперь на маршруте будут работать 10 микроавтобусов ООО «Союз-Авто» 
вместимостью 18 пассажиро-мест. Как сообщил перевозчик, автобусы будут ходить 
с 5:30 до 22:30, в часы пик интервалы между машинами будут 12 минут, в остальное 
время – 24 минуты.
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Продолжение. Начало на стр. 1
На «выездных» пунктах всё было 

так же, как на привычных избиратель-
ных участках: минимум два члена 
избиркома, запечатанные переносные 
прозрачные урны. Каждому голосу-
ющему выдавали комплект из маски, 
перчаток и одноразовой ручки, проси-
ли показать паспорт, а после отправля-
ли заполнять бюллетень в изолирован-
ную кабинку. Их устанавливали даже 
под открытым небом, чтобы у каждого 
была возможность соблюсти тайну 
голосования, положенную по закону. 

Тем, кто выражал свою граждан-
скую позицию, полагался еще и по-
дарок. Участникам вручали важный в 
нынешних условиях презент – анти-
септический гель для обработки рук. 
По словам одного из членов комиссии, 
подарить заветную бутылочку разре-
шалось только после того, как человек 
опустит листок с галочкой в урну. Если 
сделать это сразу после вручения бюл-
летеня, то сувенир может рассматри-
ваться как подкуп, а это неприемлемо.

Несмотря на то что основной день 
голосования был назначен на 1 июня, 
уличные участки и досрочное голосова-
ние пользовались спросом. Отдать свой 

БОЛЬШИНСТВО
СКАЗАЛО «ДА»

Деньги перечислила 
группа компаний «Продо». 
Почти десять лет назад она 
получила кредит от Ива-
новского фонда поддержки 
малого предприниматель-
ства – по сути из област-
ного бюджета. Затем то 
давнее решение областных 
властей стало поводом для 
уголовного разбиратель-
ства. И вот теперь группа 
компаний «Продо» вернула 
деньги в полном объеме, 
а также уже перечислила 
проценты и неустойку. В 
масштабах всей страны это 
беспрецедентный случай.  

Высказать свое мнение 
относительно того, на какие 
сферы следует направить 
дополнительные средства, 
поступившие в бюджет 
Ивановской области, 
ивановцы смогли одновре-

менно с голосованием по 
поправкам в Конституцию 
Российской Федерации. 

В бюллетене обще-
ственного голосования 
было указано шесть сфер, 
на которые предлагается 
направить 710 миллионов 
рублей: 

- развитие спорта,
- образование,
- дороги,
- развитие культуры,
- здравоохранение,
- благоустройство.
Можно было выбрать 

три направления. «Мнение 
людей будет решающим для 
того, чтобы распределить 
эти средства», – подчерки-
вают в областном прави-
тельстве.

Итоги общественного 
голосования будут подведе-
ны в ближайшие дни 

Решили вместе
710 миллионами рублей распорядились ивановцы 

Мы уже писали, что в бюджет области перечислены 710 млн рублей.  
Это поступление не прогнозировалось. Потому губернатор Станислав Воскресенский предложил всем жителям 

области высказаться, как правильнее потратить почти миллиард рублей.

голос до основной даты успели около 
50% жителей нашей области – это почти 
443 тысячи человек. 

1 июля по области открыли двери 
759 избирательных участков – уже ста-
ционарных. Желающие проголосовать 
приходили начиная с 8 утра. Опять же 
из соображений эпидбезопасности 
помещения каждый час дезинфициро-
вали. Так же часто меняли друг друга 
сотрудники избирательных комиссий. 
Они, облаченные в защитные костюмы, 
экраны, маски и перчатки, просто не 
могли долго работать в таком обмун-
дировании. 

Достоверность и легитимность итогов 
голосования в Ивановской области обе-
спечивали общественные наблюдатели. 
Работа участков завершилась в среду в 
20:00. После окончания голосования в 
избирательных комиссиях вскрыли все 
ящики для голосования и сейф-пакеты, в 
которых находились бюллетени предва-
рительного голосования.

 По данным избиркома (на 
момент подготовки номера), 76,2% 
проголосовавших ивановцев одобря-
ют поправки к действующей Консти-
туции, 23% проголосовали против 
изменени 
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Начать, наверное, стоит издалека. С конца 2016 го- 
да, когда Владимир Шарыпов приступил к управ-
лению областным центром, в городе произошло 
немало перемен. Он активно взаимодействовал с 
областным правительством и губернатором, в ре-
зультате город стал получать серьезные средства по 
федеральным программам, благодаря чему сегодня 
строятся новые детские сады и школы, проводится 
капитальный ремонт дорог с учетом всех современ-
ных требований безопасности, наводится порядок в 
работе муниципальных предприятий. В Иванове всё 
реже возникают скандалы с точечной застройкой – 
Шарыпов приступил к изъятию земельных участков, 
выделенных с нарушениями или неиспользуемых 
застройщиками. Он последовательно настаивает на 
переходе к комплексному строительству, когда вме-
сте с жилыми домами возводятся объекты социаль-
ной инфраструктуры, дороги, создаются маршруты 
общественного транспорта. 

Появление в отдаленных районах города спор-
тивных площадок, повышенное внимание к сфере 
образования, строительство новых дорог – также 
плюс в актив Шарыпову.

Принят ряд изменений в правила землеполь-
зования и застройки. Прошлым летом руководство 
города  провело немало встреч с жителями, и именно 
консолидированное мнение жителей стало причиной 
сохранения частного сектора во многих районах горо-
да и появления зоны Ж-1.2 вместо зоны многоэтажной 
застройки, а также изменения требований по количе-
ству парковочных мест во дворах жилых домов. 

Напомним предложение Владимира Шарыпо-
ва. В сознании ивановцев по-прежнему устойчиво 
деление на микрорайоны и местечки: Сортировка, 
Балашовка, Московский, Курьяново, Авдотьино, 
Рабочий поселок и т.д. В идеале у жителей разных 
микрорайонов должен быть равный доступ к соци-
альной инфраструктуре – детским садам, школам, 
спортивным объектам, и благоустройство должно 
проводиться повсюду, а не только в центре горо-
да. Но ведь не всегда в администрации г. Иваново 
есть информация о проблемах конкретного микро-
района, а для того, чтобы ее оперативно получать, 
необходимы люди, которые постоянно находятся в 
контакте с жителями, будут вовремя доносить до них 
информацию о возможности участия в федеральных 
программах по благоустройству (нередко для реали-
зации необходима инициатива граждан).

Первое, что приходит в голову: таким челове-
ком может и должен быть депутат городской думы. 
Тем более что количество одномандатных окру-
гов в этом году увеличено до 20, и они примерно 
совпадают с границами тех самых микрорайонов 
и местечек. Поэтому Шарыпов и озвучил идею 
развития города по территориальному принципу 
именно на заседании гордумы. 

Практика последних лет показала, что если 
депутаты активно принимают участие в создании 
таких определяющих документов еще на стадии 
разработки, если они готовы глубоко вникать в суть 
вопросов, то и документ получается взвешенным, 
учитывающим интересы всех сторон, и утверждение 
его происходит быстро. 

Видимо, именно это имел в виду глава города, 
объясняя в нашей газете, почему принял решение 
возглавить партийный список «Единой России». 
Напомню, что, по его словам, сейчас, чтобы сохра-
нить в непростой экономической ситуации темпы 
развития города, нужна эффективная и сплочен-
ная команда, в том числе – депутатов, которые 
работали бы в одной связке с администрацией, 
принимая документы, необходимые для города, 
и отстаивая интересы жителей. Остается только 
полагать, что Шарыпов уверен в каждом из тех, кто 
идет в его команде на выборы (а они назначены на 
13 сентября), и что эти люди оправдают и доверие 
мэра, и доверие избирателей.

Владимир Шарыпов: «Не должно быть ложного 
ощущения, что жизнь – она где-то там в Москве, Питере, 
Ярославле. И у нас в Иванове жизнь кипит, и я хочу, 
чтобы она была лучше, комфортнее и интереснее»

ГЛАВА ГОРОДА 
И КОМАНДА: 

ВМЕСТЕ 
ДЛЯ ЖИТЕЛЕЙ

Отчет Владимира Шарыпова перед депутатами гордумы, который состоялся 24 июня, оказался в тени других событий, – от парада 
Победы до голосования по предлагаемым изменениям в Конституцию. Между тем в этом отчете прозвучал ряд моментов, которые 

могут принципиально изменить взаимодействие горожан и руководства областного центра, сделать местное самоуправление 
действительно самоуправлением, когда жители имеют реальную возможность участвовать в принятии и исполнении важных решений

За последние 3,5 года мы уже привыкли к обилию 
публичных слушаний и знаем: если быть настойчивым,  
то достучаться до мэра и обозначить ему проблему 
вполне реально. Как и добиться ее решения.

Владимир Шарыпов: «У меня самого идей и планов  
по развитию города очень много, они все реальны  
в среднесрочной перспективе – и чтобы их реализовать, 
мне нужна поддержка в гордуме»

943 места в школах 
496 в детских садах 

СОЗДАНО В ГОРОДЕ ЗА 3,5 ГОДА

56 км дорог 
ПОСТРОЕНО И КАПИТАЛЬНО 

ОТРЕМОНТИРОВАНО  
В ИВАНОВЕ ЗА 3,5 ГОДА

Зачем ивановцам поддерживать 
главу и депутатов на выборах
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– Ольга Николаевна, учебный год в 
школах завершился в формате дистан-
ционного обучения. Насколько сложно 
было перейти на него, сколько это 
заняло времени и сил?

– Конечно, дистанционные методы 
обучения мы применяли в учебной 
практике и прежде. Использовали 
социальные сети, мессенджеры, различ-
ные вебинары, платформу uchi.ru. Но 
переход на дистанционное обучение в 
нынешних масштабах стал испытанием 
для всех нас – для педагогов, для детей 
и родителей. Времени на раскачку не 
было. Пришлось оперативно и одновре-
менно решать массу проблем. 

Сразу после выхода указа губернатора 
«О введении на территории Ивановской 
области режима повышенной готовности» 
разработали и приняли необходимые 
документы, обучали сотрудников, решали 
технические вопросы. Объем работ был 
огромен. Медики сражались на своем 
фронте, а мы выкладывались на своем. 
Пусть и без риска для жизни. И для педа-
гогов старшего возраста, и для детей пе-
реход на онлайн-обучение стал стрессом. 
Нам даже приходилось прибегать к под-
держке психологов центра «Перспектива», 
которые  оказывали профессиональную 
помощь детям, оказавшимся в сложной 
ситуации. И, разумеется, огромное спаси-
бо родителям учеников за их поддержку и 
терпение!  Им приходилось дополнительно 
«разжевывать» темы, которые проходили 
их дети в ходе дистанционного обучения. 
Запомнилось, как написал в сочинении 
наш четвероклассник: «...я понял, что не 
все могут быть учителями, когда урок мне 
объясняла мама». 

– А как решался вопрос с необхо-
димой для дистанционного обучения 
техникой?

– Преподавателей, не имеющих 
дома нужной техники, мы обеспечивали 
школьным оборудованием. Благодаря 
городскому проекту «Помоги учиться 
дома», который мне было поручено 
реализовать, принимали помощь от всех 
неравнодушных. Депутаты всех уровней, 
представители бизнес-сообщества пере-
давали школьникам компьютеры,  
планшеты, ноутбуки. От компании 
«Мегафон» в рамках акции #МыВместе 
и «Помоги учиться дома» школы област-
ного центра получили 103 смартфона 

со специальным тарифом и 3 месяцами 
безлимитного интернета. Техника готова 
к передаче нуждающимся с сентября в 
случае перехода на удаленное обучение.

– Словом, теперь вы во всеоружии?
– Надеюсь, что 1 сентября мы начнем 

учебу в традиционной форме. Ведь ника-
кое онлайн-обучение не заменит живого 
общения учителя и ученика. Но получен-
ные в период ограничительных меропри-
ятий навыки, несомненно, пригодятся в 
будущем.   

– А единые государственные экза-
мены также будут проходить онлайн?

– Они будут проведены в очной фор-
ме, но с соблюдением повышенных мер 
безопасности. Одиннадцатиклассникам 
уже выданы аттестаты о среднем общем 
образовании, но для поступления в вузы 
им необходимо выдержать ЕГЭ.

Девятиклассники в этом году от 
государственной итоговой аттестации 
освобождены. Им выданы аттестаты об 
основном общем образовании на основе 
итоговых оценок в учебном году. 

–  Вы сказали, что 1 сентября 
школы будут готовы встретить своих 
учеников. Летом, как правило, прохо-
дят ремонтные работы. На что в этом 
году делается упор?

– В этом году значительные средства 
будут вложены в ремонт школьных спор-
тивных залов и строительство современ-
ных многофункциональных спортплоща-
док около школьных зданий. 

В июне в рамках проекта «Дом – 
школа – дом»  обустроили пешеходные 
переходы с искусственными дорожными 
неровностями на улице Революционной, 
в микрорайоне, где я работаю. Еще одной 
важной задачей считаю ремонт обору-
дования школьных столовых. Это – на 
перспективу.   

– А новую школу в Авдотьине не 
пора строить?  Микрорайон разросся 
за последние годы. 

–  Я родилась в Авдотьине и училась в 
школе № 14. Здесь я состоялась и как пе-
дагог, директор этой школы. На моих гла-
зах рос и микрорайон. Да, строительство 
новой школы уже давно стало насущным 
вопросом для жителей м. Авдотьино. И 
вот поступило радостное известие: город-
ская власть и глава г. Иваново Владимир 
Шарыпов планируют возведение здесь 
новой школы на 1200 мест!  Не случайно,  
когда шло голосование, куда направить 
710 миллионов рублей областного бюд-
жета в рамках проекта «Решаем вместе», 
лично я высказалась за финансирование 
образования, и есть уверенность, что мно-
гие поддерживают эту точку зрения!

– Поэтому вы хотите усилить от-
дачу от своей работы еще и в качестве 
депутата Ивановской городской думы?

–  В этом году мне была предоставле-
на возможность от лица педагогов при-
нять участие в предварительном голосо-
вании и мою кандидатуру поддержало 
большинство. Уверена, что в Ивановской 
городской думе необходимы представи-
тели  социальной сферы, а впервую оче-
редь – образования.  Кто, как не педагоги, 
общаясь с родителями, знают о самых 
насущных проблемах, которые беспокоят 
учеников, их пап и мам?

Свою задачу как ивановского депута-
та вижу в подъеме престижа профессии 
учителя на муниципальном уровне. В 
кратчайшие сроки необходимо расши-
рить перечень мер, чтобы выпускники 
вузов шли на работу в школы и детские 
сады, а состоявшиеся профессиональные 
кадры имели достойные условия труда. 
Мы видим, какой кадровый голод испы-
тывают учреждения образования –  
учителя и воспитатели «стареют».  И 
я иду в думу с конкретным пакетом 
предложений по решению этой про-
блемы. Задуманное имеет шанс быть 
реализованным только при сплоченной 
работе команды единомышленников в 
городской думе. Очень рассчитываю на 
поддержку родителей.

Ольга ЧИБИЗОВА: 

Педагоги стали 
такими же героями, 
как  медики
Уже сегодня, 3 июля, выпускники средних школ начинают сдавать единые государственные 
экзамены. В этом году из-за ограничительных мероприятий ЕГЭ проходят в особом порядке.  
Конечно, пандемия коронавирусной инфекции повлияла на сферу образования.  
Об этом и не только мы поговорили с директором средней школы № 14 города Иваново 
Ольгой Чибизовой. Ведь именно она возглавляет городскую программу  
«Помоги учиться дома», нацеленную на создание условий для обучения на удалении

Строительство новой школы уже давно 
стало насущным вопросом для жителей 

м. Авдотьино. И вот поступило радостное 
известие: городская власть и глава  

г. Иваново Владимир Шарыпов 
планируют возведение здесь  
новой школы на 1200 мест! 

Благодаря городскому проекту  
«Помоги учиться дома», который мне 

было поручено реализовать, принимали 
помощь от всех неравнодушных. Депутаты 

всех уровней, представители бизнес-
сообщества передавали школьникам 

компьютеры, планшеты, ноутбуки.

В этом году последние звонки в школах прошли в виртуальном формате. На фотографии мэр города 
Владимир Шарыпов и директор школы № 14 Ольга Чибизова поздравляют перед веб-камерами выпускников
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– Сергей Рудольфович, как вы вы-
брали в свое время профессию врача и 
не пришлось ли вам когда-либо жалеть 
о своем выборе?

– В старших классах у меня были 
сомнения: стать военным или врачом. 
Я даже ездил в Ленинград в Воен-
но-медицинскую академию, думал 
совместить эти две стези. Но все-таки 
выбрал медицину, поступив в 1985 году 
в Ивановский государственный меди-
цинский институт. Перед глазами был 
пример мамы. И ни разу о своем выборе 
не пожалел. Даже в 1990-е годы, когда 
не хватало лекарств, оборудования, 
были задержки зарплаты. Тогда многие 
мои однокашники ушли из медицины. Я 
же остался верен профессии, которой 
учился. Тому, чтобы возвращать детям 
здоровье, радость жизни. 

В 1993 году пришел работать в 
детское урологическое отделение ИвОКБ, 
затем стал заместителем главного врача 
Ивановской областной клинической 
больницы.

– Остаетесь ли сейчас практикую-
щим врачом? 

– Конечно. Консультирую сложных 
пациентов, провожу обходы, выполняю 
высокотехнологичные операции. Мы 
сейчас детей в федеральные центры не 
направляем, сами оперируем на высоком 
уровне. Более того, к нам приезжают из 
других регионов.

– Что для вас главное в работе 
врача?

– Результат. Радость на лицах детей, 
родителей. Это то, ради чего стоит жить 
и работать. А наша специальность, кроме 
всего прочего, дает мальчикам, юношам 
возможность вести полноценную жизнь, а 
в будущем познать радость отцовства. 

– Получается, вы уже 30 лет работа-
ете в ивановской медицине. Что из-
менилось за эти годы, что вы считаете 
главными достижениями? 

– Если брать период с 1990-х годов, 
когда я начинал работать, перемены 
очень заметны. За это время выросло 
оснащение больниц, уровень специали-
стов. Появилась возможность проводить 
современные оперативные вмешатель-
ства, использовать новые методы лече-
ния. Больше всего перемены заметны 
в хирургии, сейчас в регионе делаются 
операции, которые в начале моей карьеры 
показались бы фантастикой. Наши врачи 
спасают пациентов, у которых прежде не 
было бы никаких шансов — это реаль-
ность сегодняшнего дня.

– Что предстоит улучшить?
– Прежде всего, первичное звено. От 

него зависит возможность профилактики 
заболеваний, ранней диагностики. По 
нему жители судят о развитии здравоох-
ранения. И нам есть над чем работать –  
доступность медицинской помощи еще 
оставляет желать лучшего. Требуются и 
кадры, и ремонты, и строительство новых 
медицинских организаций. 

– Вы – действующий депутат. Легко 
ли совмещать эту деятельность с 
работой врача? Помогает ли в чем-то 
депутатство? 

– Любая дополнительная работа тре-
бует сил и времени. Если говорить за себя, 

мой жизненный принцип таков: я работаю 
для людей. Как на основной работе, так и 
на округе. Откликаюсь на любые запросы, 
стараюсь помочь. Мне есть на кого рав-
няться. Отец был известным человеком 
в области, депутатом областного совета 
народных депутатов. Я с детства видел 
этот пример служения людям. Поэтому и 
выбрал этот путь.

Личных выгод депутатство мне не 
приносит, и вряд ли уместен такой подход. 

– Округ у вас остался тот же?
– Да. Хотя границы немного менялись. 

Сейчас мой округ немного уменьшит-
ся, останутся Суховка, Рождественский, 
улицы рядом с ОКБ. Но в целом и округ, 
и люди здесь мне знакомы! Тем более 
многие сотрудники областной больницы. 
Так что они обращаются ко мне с любыми 
вопросами.

– Сейчас вопросы здравоохранения 
решаются на региональном уровне. 
Можно ли влиять на их решение, быть 
полезным, будучи депутатом город-
ской думы?

– Важна координация работы город-
ской и областной власти, обратная связь 
с жителями. Для того, чтобы любое начи-
нание быстро реализовывалось, власти 
должны действовать сообща и быстро.

Например, задача по строительству 

нового медучреждения в Рождествен-
ском микрорайоне и Суховке. В рамках 
программы модернизации первичного 
звена, разработанной департаментом 
здравоохранения региона, в Рождествен-
ском планируется строительство врачеб-
ной амбулатории. Со стороны городской 
власти нужно будет решать земельные во-
просы, вопросы подключения коммуни-
каций, благоустройства. Так что никакого 
противоречия здесь нет.

– Недавно президент предложил 
ввести «налог на богатых» и направить 
эти деньги на лечение больных детей. 
Вы считаете эту меру действенной?

– Несомненно, мера нужная. Для тех, 
кто зарабатывают больше 5 млн рублей в 
год, налог вырастет на 2%. Да, это позво-
лит дополнительно собрать порядка  
60 млрд рублей по стране. Конечно, даже 
эта сумма вряд ли решит проблему в 
целом, но для детей, которые нуждают-
ся в дорогостоящем лечении, это будет 
большим подспорьем. 

– Что для вас командная работа? 
Верите ли в команду, с которой идете на 
выборы?

– Я вспоминаю начало моей депутат-
ской деятельности, а это 2000 год, когда 
каждый работал «за себя». Это было край-
не неконструктивно. Серьезные дела мож-
но сделать только вместе! Многих из тех, 
кто идет в городскую думу, я знаю лично 
как состоявшихся профессионалов, как 
людей, которые могут поддержать, под-
ставить плечо, подсказать. Во главе нашей 
команды идет глава города, который себя 
зарекомендовал как крепкий хозяйствен-
ник и грамотный организатор. Думаю, что 
в этой команде, если нам окажут доверие 
жители города, мы сможем добиться для 
города и его жителей многого.

Сергей Томс: 
«Мой личный принцип – 

работать для людей»
Большинству 
ивановцев 
представлять 
Сергея Томса нет 
необходимости: 
многие знают его 
и как детского доктора, 
и как неравнодушного 
депутата. И всё же, 
принимая решение 
идти в городскую 
думу еще раз, человек 
неизбежно подводит 
какие-то итоги и строит 
планы. Об этом мы 
и поговорили.

В школе многие мои товарищи считали, 
что медицина – не для мужчин. Сейчас я 
вижу, что это совсем не так. Медицина, и 
особенно хирургия, это мужская работа, 
она требует полной самоотдачи, часто 
в ущерб интересам семьи и близких.  
Женщинам, которые трудятся в этой 

сфере, – низкий поклон.

В начале моего депутатства в думе 
многие работали по принципу «каждый 

за себя». Серьезные задачи можно 
решать только командой. В команде, с 

которой иду на выборы сейчас, я уверен.
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0,6% дорог, отремонтированных в прошлом году, 
подрядчикам пришлось переделать в рамках гарантийных 
обязательств – брак был обнаружен примерно на 1,7 км.

текст: Ксения Греч фото: пресс-служба правительства Ивановской области

Областные власти требуют такого 
качества дорог, чтобы они могли эксплу-
атироваться до 12 лет после ремонта. Для 
контроля за дорожной ситуацией рабо-
тает областной дорожно-транспортный 
центр – единственный в Центральный 
России. В его составе – ситуационный 
центр, служба инспекции дорог и дорож-
ная лаборатория. Специалисты контро-
лируют в режиме реального времени 
текущую ситуацию на дорогах, выполне-
ние ремонтных работ, освещение трасс 
и работу системы фотовидеофиксации 
нарушений правил дорожного движения. 
На днях с работой центра ознакомился 
глава региона.

Станислав Воскресенский осмотрел 
спецтранспорт службы инспекции дорог. 
Автомобили оборудованы всем необхо-
димым для выполнения систематического 
мониторинга состояния дорог и контро-
ля за выполнением работ по ремонту и 
содержанию дорожной сети. Также главе 
региона продемонстрировали специали-
зированную дорожную лабораторию. 

СОВРЕМЕННАЯ ДОРОЖНАЯ 
ЛАБОРАТОРИЯ, ИСПОЛЬЗУЕМАЯ 

ИВАНОВСКОЙ ОБЛАСТЬЮ, МОЖЕТ 
ПРОВОДИТЬ ИСПЫТАНИЯ НА: 

-  прочность асфальтобетона 
-  коэффициент уплотнения 

- показатель водонасыщения 
- зерновой состав смеси 

- сдвигоустойчивость 
-  эффективность сцепления 

-  толщину слоев.

Лаборатория может анализировать 
геометрические показатели полотна, 
измерять продольный и поперечный 
уклон, колейность и другие показатели. 
Все эти параметры учитываются при 
приемке работ на объектах дорожного 
строительства и ремонта.

Дороги ремонтируют по-новому
При нынешнем контроле – асфальт долго не потребует замены

С каждым годом в Ивановской области увеличивается объем дорожного строительства. При этом возрастает и качество работ. 
Подрядчики не заинтересованы в браке – ведь им же и приходится устранять его за собственный счет. 

«Вы мою позицию знаете: плохо сделал – переделывай. Шаг за шагом наводим порядок», – 
не раз повторял губернатор Станислав Воскресенский на встречах с дорожниками

Начальник областного департамента 
дорожного хозяйства и транспорта Дми-
трий Вавринчук, докладывая губернато-
ру о работе центра, подчеркнул: установ-
ленные здесь программные комплексы 
позволяют на системной основе прово-
дить мониторинг качества содержания и 
ремонта региональных дорог. Для этого 
разворачивается система контроля и 
планирования работ в сфере дорож-
ной инфраструктуры. В базу занесены 
все дороги, которые в 2019 году были 
оцифрованы с помощью мобильной 
передвижной лаборатории. 

Интересно, что компьютерная систе-
ма была разработана по заказу правитель-
ства Московской области два года назад, а 
Ивановская область получила ее бесплат-
но и уже начала активно использовать. 
Так, Станислав Воскресенский поинте-
ресовался планами по ремонту дорог, на 
которые постоянно жаловались жители 
области: Мыт – Пучеж, Ковров – Шуя, 
Иваново – Ярославль, Шуя – Родники. 
Дмитрий Вавринчук доложил, что первый 
участок протяженностью порядка семи 
километров на дороге Мыт – Пучеж за-
вершен уже на 90%. В планах на текущий 
год – также ремонт 15-километрового 

участка на дороге Лежнево – Хозниково –  
Шуя, работы здесь также подходят к кон-
цу. Выполнено порядка половины объема 
ремонтных работ на трассе Вичуга – При-
волжск. Подрядчики также уже приступи-
ли к работам на дорогах Ковров – Шуя и 
Шуя – Родники. По дороге Иваново –  
Ярославль сейчас ведутся конкурсные 
процедуры, ремонт выполнят в этом году, 
сообщил Дмитрий Вавринчук.

УЖЕ ВЕДУТСЯ 
ПОЛНОМАСШТАБНЫЕ  

РЕМОНТНЫЕ РАБОТЫ НА ТРАССАХ 

Мыт – Пучеж

Лежнево – Хозниково – Шуя

Вичуга – Приволжск

Ковров – Шуя 

Шуя – Родники 

В областном департаменте транспор-
та обещают, что задачу губернатора – 
обеспечить связь с соседними регионами 
и между муниципалитетами области – в 
этом году в основном выполнят. «Но у нас 
всё равно еще кое-что из задач останется. 
Надо постараться еще чуть больше сде-

лать, чем мы договаривались. Поработаем 
для этого с федеральным центром», –  
сказал Станислав Воскресенский.

Ситуационный центр также отсле-
живает работу системы освещения на 
региональных дорогах. В прошлом году 
Ивановская область стала первой в 
стране, где в рамках энергосервисного 
контракта заменили освещение на регио- 
нальных трассах. Данные системы осве-
щения заведены в ситуационный центр, 
отслеживается работоспособность 
линий и каждой лампы в отдельности. 
Уровень освещения доведен до норма-
тивного, и при этом затраты бюджета 
снизились в два раза.

Еще одно направление работы си-
туационного центра – контроль систем 
фотовидеофиксации на региональных 
дорогах. В Ивановской области уста-
новлен 21 современный стационарный 
комплекс фиксации нарушений правил 
дорожного движения «КОРДОН-М». С 
начала года при помощи стационарных 
комплексов «КОРДОН-М» выявлено 
нарушений на сумму свыше 100 млн ру-
блей. За это же время 22 передвижных 
комплекса зафиксировали нарушений 
на 15 млн. Все средства, полученные от 
уплаты штрафов, поступают в регио-
нальный дорожный фонд».

Мы увеличиваем 
в два с половиной 
раза именно 
ремонты в городах, 
но нельзя забывать 
о межрегиональных 
трассах, поэтому 
нам надо все города 
соединить друг  
с другом там, где 
мы этого еще не 
сделали»

Станислав  Воскресенский

115 

млн рублей 
пополнили региональный дорожный 

фонд. Это штрафы
за нарушения ПДД, выявленные 

комплексами фиксации.  

в 2,5 раза 
УВЕЛИЧЕН В ЭТОМ ГОДУ 
ОБЪЕМ РЕМОНТА ДОРОГ 
В НАСЕЛЕННЫХ ПУНКТАХ 
ИВАНОВСКОЙ ОБЛАСТИ

Ивановский 
дорожно-транспортный 
центр для контроля 
дорог – единственный 
в Центральный России

378 
километров 

ОТРЕМОНТИРОВАЛИ  
В ИВАНОВСКОЙ ОБЛАСТИ  

В 2019 ГОДУ, ЭТОТ ПОКАЗАТЕЛЬ 
В ДВА РАЗА ВЫШЕ,  
ЧЕМ ГОДОМ РАНЕЕ

50%
НА СТОЛЬКО ЭКОНОМИЧНЕЕ 

СТАЛИ СИСТЕМЫ ДОРОЖНОГО 
ОСВЕЩЕНИЯ ПОСЛЕ 

ПРОШЛОГОДНЕЙ КОМПЛЕКСНОЙ 
МОДЕРНИЗАЦИИ. 



9
3 июля
2020 г.
№ 26 (27057)
выходит еженедельно

Рабочий Край дети

Старшему поколению вообще труд-
но представить, что это. И тем не менее 
лагеря на базе всех 49 общеобразова-
тельных учреждений города Иваново 
уже провели в июне одну полную 
смену – 21 рабочий день. Их посетили 
порядка четырех тысяч ребят, учащих-
ся начальных классов. Вот такая новая 
реальность. 

Вроде бы есть ежедневная утренняя 
линейка, но в режиме видеоконференции; 
вроде бы совместная экскурсия в зоопарк 
или в музей, но при этом каждый ребенок 
остается у себя дома, перед компьютером. 
Многие родители сомневались в пользе 
такого лагеря, говорили, мол, детям бы 
по траве побегать, к речке и в лес выйти, 
как положено в летние каникулы, а тут их 
опять сажают на весь день перед монито-
ром. «Ну, не на весь день, а в определен-
ные часы, – рассказывает директор шко-
лы № 26 Ольга Степанова. – Тем более 
что многие ребята «посещали» городской 
онлайн-лагерь, будучи с родителями в де-
ревне или на даче. Побегать и подвигаться 
у них всегда была возможность, к тому же 
гимнастику, зарядку и танцы наши воспи-
татели в режиме онлайн тоже проводили. 
Городские лагеря всегда предусматривали 
широкие развивающие программы, и в 
этом году наши педагоги подготовили 
такие интересные занятия, что скучать ре-
бятам точно не приходилось. Мы приду-
мали специального персонажа – бывалого 
моряка Василия Васильевича. Это такая 
большая кукла, которую своими руками 
изготовила наша ученица. Так вот он 
сопровождал ребят всю лагерную смену, 
водил их в путешествия на корабле по 
сказочной стране, что-то мастерил с ними. 
Дети, которые подключались к системе 
ZOOM, всё это видели, могли общаться с 
моряком и всегда радостно приветство-
вали его, ждали. Ну, конечно, в течение 
смены мы проводили и патриотические 
мероприятия. Не могли не откликнуться 
и не отметить вместе со всей страной 
памятные акции «Свет в окошке», «Свеча 
памяти». Зажигали свечу в Литератур-
ном сквере у памятника поэту Майорову, 
который, кстати, выпускник нашей школы. 
И даже все вместе молчали целую минуту 
в память о погибших земляках, под стук 
метронома. Читали стихи наших поэтов, 
в том числе и поэму Майорова «Мы», 
дети даже плакали, так это было трога-
тельно. То есть и в таком режиме можно 
достучаться до сердец. Один папа сказал, 
что его дочка-первоклассница в целом 
прониклась, но далеко не всё поняла. Он, 
конечно, ей объяснил значение проис-
ходящего. А нас поблагодарил. Многие 
родители отмечали, что всё было очень 
достойно».

текст: Ольга Хрисанова

И летний лагерь 
может быть в интернете

Отряды, походы, речовки, тихий час, экскурсии, костры – этим летом привычные для детских лагерей 
мероприятия пока, из-за эпидемической ситуации, отменяются. Временная замена – лагеря онлайн

Обед по расписанию
Конечно, в виртуальном лагере 

невозможно, например, организовать 
полноценное горячее питание –  
онлайн-столовую пока не придумали. 
Но положенные продуктовые наборы 
дети получили. Два раза на десять дней. 
Хорошие, качественные, натуральные 
продукты. 

«Всё очень вкусное и полезное: 
цельное молоко, соки, мясо, крупы, 
шоколад, – отличные продукты, они нам 
очень пригодились, – говорит Галина 
Чернышова, бабушка братьев Артёма и 
Алексея Волковых. – Мои внуки, да и их 
родители тоже, честно скажу, в полном 
восторге не только от питания (хотя та-
кая помощь нам была очень кстати), но и 
от всего этого необычного лагеря. Сама 
организация занятий и развлечений – за-
мечательная. Нагрузка равномерная, всё 
успевали: кружки, игры, художественная 

мастерская с матросом Василием Васи-
льевичем. Мы жили с мальчишками на 
даче, а в определенное время подключа-
лись к этим программам. Дети ждали их, 
не дай бог пропустить. Действительно, 
мы благодарны всем организаторам и 
педагогам, не пожалели, что записались».

Привычное для лагеря название 
«Солнышко» в онлайн-режиме меняется 
на «Солнышко.Ру». Но суть остается 
той же – занять детей, чему-то нау-
чить, сделать их досуг познавательным, 
интересным и разнообразным. Про-
грамму мероприятий, конечно, готовили 
заранее, да и опыт общения в режиме 
онлайн дети за два последних учебных 
месяца вполне освоили. Но если уроки –  
это обязаловка, то лагерь – праздник 
и радость каждый день. «Бывало, что 
у компьютера собиралась вся семья: 
младшие и старшие дети, которые не чис-
лились в нашем лагере, – рассказывает 
начальник онлайн-лагеря Ирина Мещеро-
ва. – К примеру, одна наша многодетная 
мамочка посадит всех своих перед мо-
нитором на занятия или игры и спокойно 

на домашние дела может отвлечься. А 
разве нам жалко? Даже друзья и соседи 
подключались. Все – от мала до велика – 
кораблики, розочки рисуют, голубей из 
салфеток или головные уборы из разных 
материалов мастерят. Русских народных 
кукол-куваток из тряпочек понаделали. 
Были день сказок, день Пушкина, день 
спорта, день танца, день семьи. Ходили 
на виртуальные экскурсии в зоопарк и 
на фабрику игрушек. Много времени 
уделили безопасности дорожного дви-
жения. На онлайн-конференции с нами 
был специалист ГИБДД, учили правила 
дорожного движения, разбирали слож-
ные ситуации – всё на пользу. Пред-
ставляете, порядка 20-30 человек сразу 
вместе занимались, и ребятам это очень 
нравилось. Проводили даже выставки 
творчества, каждому же приятно, когда 
твою работу на сайте выставляют. Это, 
конечно, вдохновляло детей. Правда, 
вместо традиционного «Огонька» у нас 
получился танцевальный марафон. Глав-
ное, дети были заняты и бесконтрольно 
не выходили на улицу» 

С началом летних каникул  
в городе стартовал цикл  

онлайн-мероприятий  
«Активные каникулы».  

Для учащихся школ педагоги 
учреждений дополнительного 

образования и муниципальных 
учреждений культуры 

подготовили более  
100 мероприятий.   

С расписанием  
онлайн-программы можно 

ознакомиться на сайте 
городского управления 

образования.
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯО СОГЛАСОВАНИИ 
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером ООО «КА «Эксперт» Курниковым Андреем Валерьевичем, 153035, г.Иваново, ул. Ташкентская, д.84 А 
оф.11, тел.+7-960-506-73-69, кв. аттестат 37-11-69, член Ассоциации СРО «Объединение кадастровых инженеров», рег. но-
мер16905 эл.почта ya.cadastr-expert@ya.ru выполняются кадастровые работы по уточнению местоположения границ и площади 
земельных участков:
1) К№ 37:24:020207:6, расположенного по адресу Ивановская область, г. Иваново, ул. 1-я Завокзальная, д.23 Заказчиком кадастро-
вых работ является Протасова Татьяна Алексеевна, зарегистр.  г. Иваново, ул. 1-я Завокзальная, д.23 тел. +79605065376;
2) К№ 37:24:020673:18, расположенного по адресу Ивановская область, г. Иваново, ул. 2-я Парковская, д.22 заказчиком када-
стровых работ является Саттарова Эльвира Валерьевна, зарегистр.: Ивановская область, , г. Иваново, ул. 2-я Парковская, д.22, 
тел.+79109906739 
Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется согласовать местоположение границ: 
1) К№ 37:24:020207:6- земельный участок, находящийся в кадастровом квартале 37:24:020207, К№ 37:24:020207:5, расположен-
ного по адресу Ивановская область, г. Иваново, ул. 1-я Завокзальная, д.25/1
2) для К№ 37:24:020673:18-земельный участок, находящийся в кадастровом квартале К№ 37:24:020673, К№ 37:24:020673:19 рас-
положенного по адресу Ивановская область, г. Иваново, ул. 2-я Парковская, д.22 ; К№ 37:24:020673:25 расположенного по адресу 
Ивановская область, г. Иваново, ул. 2-я Парковская, д.20А
   Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения границ состоится по адресу: 
г. Иваново, ул. Ташкентская, д.84 А оф.11 03.08.2020 г. в 10-00.
   С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться по адресу г.Иваново, ул. Ташкентская, д.84А оф.11. Обосно-
ванные возражения о местоположении границ земельных участков после ознакомления с проектом межевого плана и требования 
о проведении согласования местоположения границ земельных участков на местности принимаются с 03.07.2020г. по 02.08.2020 г. 
по адресу г.Иваново, ул. Ташкентская, д.84 А оф.11 ( 9.00 по 17.00). 
    При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, а также 
документы о правах на земельный участок (часть 12 статьи 39, часть 2 статьи 40 Федерального закона от 24 июля 2007 г. N 221-ФЗ 
«О кадастровой деятельности»)   
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Кадастровым инженером Яковлевым Денисом Вадимовичем, почтовый адрес: Ивановская область, г. Ивано-
во, ул. 3-я Плесская, дом 43, адрес электронной почты: tixo37@gmail.com, контактный телефон: 8-920-344-35-
46, квалификационный аттестат 37-13-27, СРО «ОПКД», номер в госреестре лиц, осуществляющих кадастровую 
деятельность – 27387, выполняются кадастровые работы по уточнению местоположения границы и площади зе-
мельного участка с кадастровым номером 37:24:040801:25, расположенный: Ивановская область, г. Иваново, ул. 
2-я Первомайская, дом 64.
Заказчиком кадастровых работ является Каравашкина Дарья Дмитриевна, адрес: Ивановская область, г. Ивано-
во, ул. 2-я Первомайская, дом 64, контактный телефон 8-920-67-60-100.
Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения границы состоится  по адресу: 
Ивановская область, г. Иваново, ул. 2-я Первомайская, у дома 64, 04 августа 2020 года в 10-00 часов.
С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться по адресу: Ивановская область, г. Иваново, 
ул. 3-я Плесская, д. 43, с 03 июля 2020 года по 03 августа 2020 года с 13.00 до 15.00 часов, кроме субботы и 
воскресенья (предварительно позвонив по телефону 8-920-67-60-100). 
Обоснованные возражения относительно местоположения границ, содержащихся в проекте межевого пла-
на, и требования о проведении согласования местоположения границ земельных участков на местности 
принимаются с 03 июля 2020 года по 03 августа 2020 года с 13-00 до 15-00 часов, кроме субботы и воскре-
сенья по адресу: Ивановская область, г. Иваново, ул. 3-я Плесская, дом 43 (предварительно позвонив по 
телефону 8-920-67-60-100).
Смежный земельный участок, с правообладателями которого требуется согласовать местоположения границ, 
расположен по адресу: Ивановская область, г. Иваново, ул. 2-я Первомайская, дом 64а, кадастровый номер 
37:24:040801:26.
При проведении согласования местоположения границ необходимо при себе иметь документ, удостоверяющий 
личность, а также документы, подтверждающие права на соответствующий земельный участок. 

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ 
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Многие видели телевизионную 
рекламу, в которой известный актер 
обещает помочь решить кредитные 
проблемы. А в нынешнее непростое 
время у заемщиков действительно могут 
возникнуть трудности с возвратом долга. 
Именно в этот момент и активизируются 
некие «помощники». 

К одним из таких я и обратилась по 
телефону. Вежливая девушка поин-
тересовалась, какова величина моего 
долга. Поскольку кредитов у меня нет, 
пришлось придумать, что должна я 750 
тысяч рублей одному известному банку. 
На мой вопрос, как будут решаться 
мои кредитные проблемы, сотрудница 
фирмы отвечать не стала, но настой-
чиво приглашала с документами к 
ним в офис. Идти к ним было не с чем, 
поэтому встречу мы так и не назначили. 
Но многие, соблазнившись заманчивой 
рекламой, обращаются в подобные 
структуры. Кто же они такие и по каким 
схемам работают? Об этом мы пого-
ворили с заместителем управляющего 
Ивановским отделением Банка России 
Алексеем Сергиевским.

– Называют их 
по-разному: антиколлек-
торы, или раздолжни-
тели. Это компании или 
частные лица, которые 

предлагают решить проблемы с про-
сроченным долгом. Обещают умень-
шить платежи по кредитам или займам, 
а то и вовсе избавить от долгов. Они 
убеждают людей, обратившихся к ним, 
что рядовой клиент банка или МФО без 
помощи юриста не сможет разобраться 
со своими кредитными проблемами. А 
вот их компания поможет.

– Трудно поверить, что помощь 
будет бескорыстной.

– Конечно нет. Чем больше кредит, тем 
выше будет комиссия «помощников».

– А какие у них схемы?
– Они просты. Вам могут предло-

жить за некую сумму оградить себя от 
общения с кредиторами и коллекторами, 
написав заявление, что вы перекладыва-
ете на представителя фирмы эту обязан-
ность. Первое время ваши кредиторы 
вас беспокоить действительно не будут, 
так как пытаются наладить отношение 
с вашим «адвокатом», который в свою 
очередь на их звонки и письма не отвеча-
ет. Вы пребываете в счастливом спокой-
ствии, а ваш долг растет за счет пени 
и штрафов. Закончиться эта история 
может в суде, который примет решение 
не в вашу пользу.

– Моему знакомому такая фир-
ма-раздолжнитель предложила вы-
купить его долг по «оптовой цене», а 
еще пообещала выхлопотать для него 
кредитные каникулы.

текст: Ольга Хрисанова фото: Наталья Мухина

РАЗДОЛЖНИТЕЛИ, 
то есть мошенники?

«Не можете платить по кредиту? Мы поможем списать все долги!» 
Как это работает? Кому выгодно взять на себя наши платежные обязательства? Насколько всё это законно?

– Заемщику они не объясняют меха-
низма своих действий, а дают понять, что 
это будет «полное списание долга» или 
особая юридическая помощь, которая на 
самом деле вам совершенно не нужна. До-
веряя деньги за сомнительные услуги та-
ким посредникам, гражданин может лишь 
ухудшить свою финансовую ситуацию. 

– Получается, никаких особых пол-
номочий у них нет?

– Совершенно верно. И плательщи-
ку по кредиту никакие посредники при 
общении с кредитной организацией не 
нужны. К тому же выкуп долга без ведома 
кредитора – прямое нарушение закона. За 
изменением условий кредитного договора 
(рефинансированием) заемщику обяза-
тельно нужно идти к кредитору самому. 

– Может, они пользуются сложив-
шейся сейчас особой ситуацией в ус-
ловиях борьбы с коронавирусом? Ведь 
объективные финансовые трудности у 
заемщиков реально есть.

– На самом деле не все знают о 
специальных мерах поддержки граждан. 
Банк России рекомендовал кредиторам 
в период пандемии проявлять лояль-
ность к заемщикам, которые не могут 
обслуживать свои долговые обяза-
тельства, информировать о вариантах 
реструктуризации, в том числе по-
средством предоставления кредитных 
каникул либо собственных программ 
банка. Данные указания направлены на 
то, чтобы заемщик понимал разницу и 
выбирал между способами реструктури-
зации тот, который его устроит.

– То есть, если у нас действительно 
есть кредитные проблемы, как говорит-

ся в рекламе, куда нам надо идти?
– В банк или в свою кредитную 

организацию, которая выдавала кредит, – 
только туда, и ни в коем случае ни к каким 
посредникам. Не теряйте время и деньги.

– А если человек действительно 
стал банкротом, ему ведь и правда 
нужна юридическая помощь, чтобы 
довести дело до арбитражного суда. 
И ее в рекламе тоже предлагают. Как 
отличить мошенников от реальных 
специалистов по банкротству?

– Неплатежеспособному человеку 
необязательно обращаться за юридиче-
ской помощью, чтобы начать процедуру 
банкротства – это только лишние траты. 
В этом случае в арбитражный суд по 
месту регистрации пишется заявление 

в свободной форме. В нем необходимо 
указать, кому и сколько вы задолжали, 
приложив подтверждающие докумен-
ты, дальше указать причины ухудшения 
вашего финансового состояния, а потом 
перечислить всё свое имущество, активы 
и банковские счета. К заявлению прило-
жите квитанцию об оплате госпошлины 
и опись документов, которые вы подаете 
в комплекте. Причем если сумма долгов 
превысила 500 тысяч рублей, вы обязаны 
объявить себя банкротом. В этом случае 
заявление в суд надо подать в течение  
30 рабочих дней – лично или через пор-
тал госуслуг. Копии заявления отправьте 
кредиторам и в налоговую службу. 

– То есть в суд человек, объявивший 
себя банкротом, может прийти сам, без 
помощника?

– Да, но на судебном заседании он 
должен будет доказать, что больше не 
может отвечать по своим обязатель-
ствам и в ближайшем будущем его 
ситуация не улучшится. Суд изучит его 
доходы и имущество и решит, начинать 
ли процедуру банкротства или признать 
заявление необоснованным. На приня-
тие решения у суда есть от 15 дней до 
трех месяцев. Если заявление одобрят, 
на долг прекращается начисление штра-
фов и пени, а кредиторы и коллекторы 
больше не могут у должника ничего 
требовать. С этого момента все вопросы 
решает финансовый управляющий от са-
морегулируемой организации арбитраж-
ных управляющих (СРО), которую можно 
выбрать самим, указав в заявлении. По 
возможности суд назначит финансового 
управляющего из этой СРО. Он станет 
посредником между банкротом, судом и 
кредиторами и будет управлять долгами, 
деньгами и имуществом. 

Банкротство – процедура не из 
дешевых, она обойдется вам в несколько 
десятков тысяч рублей 

По данным «Интерфакса», в 2019 году суды объявили банкротами 69 тыс. человек. 
Президент России подписал закон, в котором говорится, что с 7 апреля 2020 года в случае 

банкротства человека у него будут списывать не только долги перед кредиторами, но и накопленные 
административные штрафы, налоги, пошлины, а также другие непогашенные платежи в бюджет. 
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На обед – по записи 
В области открылись летние веранды 

текст: Наталья Мухина фото: Варвара Гертье

Помогли исправить ошибку
Несколько дней назад Лидии Ген-

надьевне, пожилой жительнице област-
ного центра, позвонили с неизвестного 
номера. Звонившей оказалась помощ-
ница одного из депутатов Ивоблдумы, 

Виктория Заинчковская, которая и рассказала нам про 
этот случай. Последние месяцы она посвятила себя во-
лонтерству: поиску и помощи нуждающимся во время 
эпидемии.

Но в этот раз ситуация оказалась не совсем обыч-
ной: помощь была нужна, по словам Лидии Геннадьев-
ны, не столько ей самой, сколько соседке и подруге –  
Наталье Витальевне, инвалиду II группы. Каждый ме-
сяц она должна поддерживать себя дорогостоящими 
лекарствами, выплат по инвалидности на которые не 
хватает. Все деньги уходят на еду и семью.

Соседи постоянно ей помогали, кто чем мог. А 
теперь и в своей помощи не остались одни. Викто-
рия Заинчковская помогла Наталье Витальевне с 
лекарствами, купила и привезла. Уже в ходе зна-
комства выяснилось, что положенные по инвалид-
ности выплаты пенсионерка сама решила получать 

в денежной форме. Сделала она это по незнанию: 
ежемесячная сумма выплат оказалась меньше стои-
мости лекарств, которые она имеет право получать 
вместо денег.

Теперь, после осмотра врача, она снова сможет 
выбрать получение помощи в натуральной форме, ле-
карствами. Это, надеемся, сможет помочь ей не просто 
единоразово, а на постоянной основе.

Подъезды всё еще должны 
дезинфицировать 

Сопредседатель регионального 
штаба ОНФ Екатерина Копылова про-
вела рейд в многоквартирных домах по  
пр. Текстильщиков – 3 и 5а. Ей посту-
пили жалобы от жителей во время 

телефонного обзвона. «Дезинфекцию сделали перед 
нашим приходом – просто побрызгали места общего 
пользования (МОП), не убираясь. К содержанию  
МОПов и подвального помещения вообще много пре-
тензий. На УК «Прогресс» будет составлена жалоба в 
прокуратуру», – сообщила в своих соцсетях Екатери-
на Копылова после рейда. 

Юристы по телефону
Депутат Ивановской городской 

думы Андрей Магницкий, отвечая на 
звонки своих избирателей, понял, что 
многим требуется профессиональная 
юридическая консультация. Много 

вопросов возникает и по мерам поддержки семей 
в связи с коронавирусом. Все, кто нуждался в кон-
сультации, ее получили. Кроме того, Андрей Магниц-
кий открыл правозащитный центр, где бесплатную 
консультацию по телефону сможет получить любой 
желающий.

Юристы будут консультировать жителей по во-
просам:

  ЖКХ;
  льгот;
  семейного права;
  трудового права;
  защиты прав потребителей.

По словам создателя центра, депутата Ивгордумы 
Андрея Магницкого, профессиональную консультацию 
там сможет получить любой желающий. Звонить можно 
в будни с 9:00 до 15:00 по тел. 8 910 682-52-35 

Созданный региональный волонтерский центр оказания помощи нуждающимся в период пандемии коронавируса проводил  
обзвон ивановцев с целью выявления их проблем. Центр организовывал помощь по предоставлению льгот, субсидий и консультаций  

со стороны специалистов, по доставке предметов первой необходимости силами волонтеров. Всего совершено более 18 тысяч звонков. 
Основные проблемы: здравоохранение, благоустройство, ремонт дорог. Очень много личных просьб и жалоб, которые приходится 
решать в ручном режиме. Мы поинтересовались результатами работы у некоторых активистов волонтерского центра г. Иваново

С 25 июня в Ивановской области разрешили 
работу точек общепита. О том, что 

необходимо вводить послабления для этой 
отрасли, рестораторы говорили давно  

(в соседних Владимирской и Ярославской 
областях летние веранды заработали  
на пару недель раньше). Но с отменой 
запретов для общепита не спешили –  

все-таки жизни людей в приоритете. Сейчас 
кафе и рестораны, хоть и с большими 
ограничениями, но начали принимать 

гостей. Пока только на летних верандах

Проверяют всех
Исполнение всех санитарных норм 

жестко контролируется. Причем при-
стально следят не только за местными 
предпринимателями, но и за крупными 
международными сетями. Например, 29 
июня предписание о несоблюдении ре-
гламента вынесли ресторану быстрого 
питания «Макдоналдс» в ТЦ «Тополь» – 
там установили больше уличных столов, 
чем положено по теперешним нормам. 

Понимая, что несоблюдение ре-
гламентов может привести к закрытию, 
только что заработавшие кафе трепет-
но относятся ко всем требованиям, не 
позволяя себе отступлений. Например, в 
ивановской сети кофеен Caffeshop при-
нимают, как и положено, исключительно 
по записи: при звонке просят назвать 
фамилию, имя и число посетителей, 
которые будут сидеть с вами за столом. 
Если вы скажете, что суммарно придет 
больше четырех человек, то в кафе будут 
вынуждены отказать. Но пока подобных 
сложностей нет – в будни большая часть 
столиков была свободна.

Принимают только на открытом 
воздухе. На территорию перед офи-
сным центром перекочевала совсем 
не уличная мебель – мягкие диваны 
и кресла, тяжелые столы. У посети-
телей же теперь не только уточняют, 
какой напиток они хотят заказать, 
но и просят оставить персональные 
данные: у всех пришедших переписы-
вают в специальную таблицу Ф.И.О и 
номер телефона. Это нужно для того, 
чтобы в случае вспышки коронави-
руса в конкретном заведении проще 
было проводить эпидрасследова-
ние. Так что если в кафе, в которое 
вы ходили, обнаружат инфекцию, то 
вы автоматически попадаете в круг 
контактов – ваши данные передадут в 
Роспотребнадзор. 

Чтобы не заморачиваться со слож-
ной дезинфекцией посуды (указания 
для мытья которой тоже прописаны в 
санитарных правилах), кофе в Caffeshop 
подают в бумажных стаканчиках. Для 
безопасности одноразовая посуда пока 
используется как основная. 

Хотелось бы больше 
столов

О том, что к регламентам относятся 
внимательно, рассказала и управляющая 
кафе Coffee Cake Анастасия. По словам 
девушки, они тоже принимают посетите-
лей только по предварительной записи –  
просто так, с улицы, никого не пускают. 
В принципе, ничто не мешает челове-
ку позвонить от дверей заведения и 
записаться на обед в ближайшие де-
сять минут… Но обычно на веранде нет 
свободных мест. По словам Анастасии, 
сейчас к их кафе образовалась очередь, 
иногда не могут попасть даже постоян-
ные гости. Нельзя просто позвонить и 
прийти поужинать – места бронируют на 
день-два вперед. Сейчас по регламенту 
допускается устанавливать только пять 
столов. Но руководство заведения счи-
тает, что на веранде Coffee Cake получи-
лось бы безопасно разместить и большее 
колличество. Обычно в зале 17 столиков, 
но с учетом пандемии и необходимости 
соблюдать социальную дистанцию в 1,5 
метра на веранде вполне бы помести-

лось с десяток столов, установленных на 
безопасном расстоянии. 

Единственное условие, которое 
управляющая назвала странным, – это 
требование носить маску и перчатки, в 
тот момент, когда гость идет до столи-
ка. Ведь после того, как посетитель сел 
на свое место, средства защиты можно 
снять. По словам девушки, смысла в 
этом мало – клиенты всё равно успева-
ют потрогать посуду, мебель и другие 
поверхности. 

В том, что в области разрешили ра-
боту летних кафе, пока видятся только 
плюсы. Как рассказала управляющая, 
сейчас, наверное, впервые с начала пан-
демии кафе перестало работать в ноль. 
Работа навынос, разрешенная послед-
ние три месяца, не могла полноценно 
кормить заведение. А вот сочетание 
доставки, самовывоза и наличие хотя 
бы пяти посадочных мест позволили 
кафе обеспечивать не только зарплаты 
сотрудников и оплачивать повседнев-
ные расходы, но и получать какую-то 
прибыль 
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В дикой природе хорьки живут около трех лет. В благоприятных домашних условиях могут радовать хозяев до 15 лет.  

Окрас сиамский, 
шерсть длинная
Выпала из окна 
дома (Комсомольская, 39А)

ПРОПАЛА КОШКА

Если вы встречали ее 
или временно приютили, 
пожалуйста, 
свяжитесь со мной
8 961 119 43 50, Роман

Первого хорька Нина Харитонова 
завела больше года назад. Сейчас у нее 
двое питомцев – Ричард и Люся. «Пер-
вого хорька я купила спонтанно, – рас-
сказывает девушка. – Мы с молодым 
человеком пришли в зоомагазин, что-
бы просто поглазеть на животных. Я 
мечтала завести хомяка. Он бы жил в 
маленькой клетке, мило грыз что-нибудь 
и порой давал себя погладить. Но когда 
мы увидели хорька, то вдохновились. Мы 
не собирались никого покупать, но в этот 
же день ушли с питомцем и всем необхо-
димым для его содержания». 

Только вот аксессуаров оказалось 
слишком много. Нина считает, что кон-
сультанты в зоомагазинах порой реко-
мендуют что-то наобум. Например, для 
хорька ей посоветовали купить мине-
ральный камень, хотя этим животным он 
совсем не нужен. Так что перед приобре-
тением животного стоит подготовиться, 
узнать о нем побольше. 

текст/фото: Наталья Мухина

«ОН НЕ ГРЫЗУН – ОН ХИЩНИК»
Пришли посмотреть на хомячка – ушли с хорьком

– Это у вас хорек? – спрашивает любопытная пожилая женщина во дворе. 
– Хорек! – отвечает Нина, то и дело подтаскивая Ричарда поближе к себе.
– Грызун? 
– Он не грызун, он хищник, – уточняет девушка. 

Любимое место –  
мусорное ведро

В основном люди держат дома собак 
или кошек, поэтому хорьки кажутся чем-
то экзотичным. «В чём главное их отли-
чие, скажем, от котов? – поясняет Нина 
Харитонова. – Хорьков можно содержать в 
клетке – там они могут находиться до  
18 часов в сутки. Примерно столько они 
спят. А еще хорьки гораздо более игривые 
и менее самостоятельные. Если кошки су-
ществуют сами по себе, то у хорьков дру-
гой характер». При этом зверьки бодрству-
ют всего шесть часов и могут это делать 
когда угодно – хоть днем, хоть ночью. 

С хорьками стоит выходить на про-
гулки – они любят бывать на воздухе, 
изучая то, что их окружает. Хотя могут и 
провести всю жизнь в квартире, расходуя 
часы активности, просто прыгая по полу.

Какие могут быть проблемы, связан-
ные с содержанием хорьков? В природе 
они живут в норах, поэтому и в квартире 

пытаются соорудить себе укрытие. Если 
клетка перестает их устраивать, они могут 
выкопать яму в горшке с вашим любимым 
цветком или продрать себе дыру в диване.

Еще хорьки любят играть с разны-
ми предметами, их интересуют мелкие 
украшения, стельки от обуви, но особен-
но содержимое мусорного ведра: «Они 
копаются в отходах, ища что-нибудь 
шуршащее. Хорьки обожают играть с 
такими вещами. Их привлекает всё – 
упаковки от хлеба, бумажки с заметками 
или фантики от конфет». 

А еще эти хищники любят делать 
тайники. Они прячут по углам корм, 
запихивают в укромные места добычу из 
мусорного ведра – в общем, стараются 
сберечь всё, что им кажется ценным.  

Воспитание за шкирку
По своей природе хорьки – хищни-

ки. В диких условиях могут есть мышей, 
кротов или даже куриц. Дома их мож-
но кормить мясом или специальным 
кормом. «Наши питомцы едят кошачий 
корм премиум-класса, – рассказывает 

Нина. – Важно, чтобы в нем было много 
мяса. Хорьков нельзя перекармливать 
углеводами – это плохо сказывается на 
их здоровье. При этом я заметила, что 
если давать им слишком много мяса, 
зверьки становятся более агрессивными 
и начинают больно кусаться. Иногда они 
даже способны прогрызть руку до крови. 
Так было с Ричардом, которого кормили 
только мясом до того, как он попал к нам. 
Сейчас я его воспитываю. Чтобы дать 
хорькам понять, что они делают что-то 
недозволенное, рекомендуют взять их за 
шкирку и немного покачать в воздухе». 

Но воспитать получается не всех. 
С одним «мальчиком» Нине пришлось 
расстаться, подобрав ему новых хозяев. 
Харитона продали, так как он агрессивно 
относился к своим соседям-хорькам. У 
этих животных, как и у любых других, 
многое в поведении зависит от врожден-
ного характера. 

Но в целом хорьки нормально ладят 
с другими животными. Проблемы могут 
возникнуть только с крупными породами 
собак. Те часто считают, что хорьки – до-
быча, и могут им навредить. 

Сколько стоит хорек? 
За породистого хорька с необычным 

окрасом могут попросить до 15 тысяч 
рублей. За обычных, таких как у Нины, 
придется заплатить от трех до четырех 
тысяч. 

Плюс на старте потребуется купить 
необходимые вещи для животных. Около 
4,5 тысячи хозяйка отдала за клетку, еще 
некоторая сумма ушла на керамическую 
миску и поилку, 600 рублей – на специ-
альный шампунь. 

Есть и постоянные расходы. Если всё 
делать по правилам, то на одно животное 
потребуется около 1,5 тысячи ежемесяч-
но. 600 рублей уйдет на корм, около  
500 рублей на вяленое легкое и мясные 
палочки. Также нужно будет купить 
наполнитель, который насыпают в угол 
клетки. Стоит заложить и некоторую 
сумму на походы к ветеринару. По сло-
вам Нины, при правильном уходе у хорь-
ков не должно быть серьезных проблем 
со здоровьем, но мелкие, которые всё 
равно возникают, лучше устранять сразу.

Неочевидная статья расходов – по-
купка новых вещей, которые, казалось 
бы, не имеют отношения к домашним 
питомцам. Например, Люся недавно 
сгрызла зарядку для смартфона. Воз-
можно, такие траты тоже стоит записать 
в список расходов на содержание любо-
пытного зверька. 

«Стала бы я сейчас заводить хорька, 
зная всё то, что знаю? Безусловно да, – 
признается Нина Харитонова. – Только, 
думаю, что не стала бы держать дома 
больше одного питомца. Все-таки ухажи-
вать за несколькими – это непросто» 


